

# EL AVISADOR NUMANTINO

Periódico de intereses generales y noticias. - Se publica miércoles y sábados

Año LII. 2.ª época.—Núm. 4.266

Soria.—Sábado 16 de Agosto de 1930

Redacción y Administración: Canalejas, 56 y 58

## LAS SUBSISTENCIAS EL TEMA DEL DIA

Para el mundillo que, desplazado de Madrid, se stea en las playas de las poblaciones del Norte y para los señores que de la política viven, es su mayor preocupación la de que en breve plazo se han de verificar las elecciones de representantes en Cortes.

Adscritos a estos cargos van los destinos, los enchufes y las dietas que por no hacer obra de proveyo proporcionan unos miles de pesetas, con los cuales el verano es soportable y el invierno resulta agradable.

No es el tema del día, sin embargo, la próxima convocatoria de elecciones. En las fábricas, en los talleres y en los campos donde las personas resisten el fuego del ciclo, la preocupación constante se circunscribe a meditar sobre el problema que plantea la carestía de las subsistencias.

A cada momento el comerciante recibe circulares anunciando la elevación de precios de los artículos que expende, por razones de la depreciación de la moneda nacional y por el mayor coste de producción de los artículos manufacturados.

—Deme usted dos kilos de chuletas de mis corderos.  
—¡Ahí están.  
—¿Valen?  
—Ocho pesetas.  
—¡Qué escándalo! Esto es un robo. ¡Ladrones!

Con paciencia de santo, el comerciante demostró que habiendo pagado al entonces comprador una cantidad equivalente a la suma que le exigía, injustamente le denostaba.

No hubo razones que convencieran al paleta. Bien que él cobrara por sus corderos un alto precio; pero, ¿por qué no habían de venderle barata la carne que deseaba comprar?

La filosofía cazarra del labriego egoísta, tiene numerosos partidarios en la vida social. Queremos para nuestro trabajo y para los servicios que prestamos altas remuneraciones y escaso esfuerzo. Luego vituperamos y nos dolomos de que todos los que siguen igual doctrina nos apliquen sus lógicas consecuencias.

Para abaratar los artículos alimenticios, los géneros industriales, los servicios profesionales, los tributos, las subsistencias en general, es preciso que todos rebajemos la cuantía de nuestros sueldos y jornales, y suprimir la vagancia que vive espléndidamente a costa del cada día más escaso número de productores y de trabajadores.

PHILIPPO

## SORIA

(Apuntes para una guía sentimental)  
Propósitos.

Todas las ciudades, aun las más modernas, pulidas y retocadas, conservan ocultos rinconcitos en los que el espíritu del viajero puede encontrar espléndidos tesoros de poesía y ensueño; una placita silenciosa, un castillo ruinoso, un caserón fosco y blasonado que abren al alma con manos de seda, los ventanales luminosos de la fantasmática y de la evocación.

Si gustais evocar las viejas edades, si os place soñar en el recuerdo de antiguas grandezas, si amais las historias gloriosas y las áureas leyendas que esmaltan como estrellas el cielo de los pueblos, huid de las calles deslumbrantes, de las soberbias avenidas, de los parques monumentales; escapad a las oleadas de asfalto y cemento; alejaos del estrépito de los motores y conducid vuestros pasos hacia las callejuelas tortuosas y calladas donde aun perduran las nobles casonas solares.

Esta noble Soria de los Linajes, sola en medio de los campos, como en un verso maragaliano, señera y callada entre montes y sierras, es una de las viejas ciudades españolas donde el espíritu del viajero puede navegar dulce y libremente por los mares encantados del ensueño y de la leyenda.

En las mañanas claras, cuando la ciudad se despereza entre leves columnas de humo y gozosos repiques de campanas; a la puesta del sol, cuando los viejos muros se tiñen de púrpura, o en las noches de luna, cuando la ciudad reposa tranquila, bajo la guarda de sus altas torres, pasearemos por sus viejas ruas y plazas. Lentamente, sosegadamente cruzaremos estas desiertas calles de lóbregos zaguanes, estas callejitas de nombres pomposos y evocadores—Puertas de Pró, Real, Caballeros—en las que resaltan, sobre pobres muros, las fanfarrias de los escudos; nos detendremos frente a los sombríos conventos, huertos de la fe; subiremos al castillo de rojizas y ruidosas murallas, fieras de lances de guerra, dulces de historias de amor; bajaremos al río y pasearemos por los pobres barrios donde florecieron fábricas, tintes y

tenerías, muertos hoy, alegres y rumorosos ayer de cánceros de talabarteros, de tintoreros de vellones, de cardadores.

No nos apremiarán horarios de programa ni nos acompañarán guías, planos y cicerones. Donde nos plazca nos sentaremos, a soñar, a meditar o, sencillamente, a contemplar y nuestros pasos no tendrán más pauta que aquella que trace nuestra propia voluntad.

Este vagar arbitrario y sin regla por las calles de Soria no ha de ofrecer ningún interés al ojo experto del arqueólogo ni al ojo avaro del turista. Nuestra compañía quizás sea grata tan solo a los poetas, a los soñadores, a algún viajero errabundo y sentimental, a las gentes ociosas que aman las bellas leyendas, las viejas historias, los claros de luna, las puestas de sol.

Nuestro ruar por estas callejuelas florecidas de poesías y evocaciones, no será práctico ni positivo en frutos eruditos; porque nuestros propósitos no son otros que recrear sencillamente nuestro espíritu en los gozos inútiles e intrascendentes de un paseo sentimental.

Virgilio SORIA

## De aquí y de allá

Ante esta paz octaviana y silencio sepulcral; ¡cómo pensar que se acerca el período electoral!

Nada al pueblo le interesa sobre la vida futura; esta es otra triste herencia que dejó la dictadura.

Si quieres ser amado, ama; que el amor no se gana sino con amor.

Una gran pasión sólo cabe en un alma grande.

## FEMENINA Concursos de belleza

Hemos venido de la sierra para asistir a un concurso de belleza en la Corte; pero no para presentar-nos a él, sino para acompañar a una linda amiga que es bella como el sol.

Y ha ganado un premio. El jurado estuvo acertadísimo en la elección, pero esto no evitó que hubiera un consiguiente recuento entre el sexo bello. Todas se creían capaces de vencer en la difícil lucha, y no digamos nada, en lo que se refiere a las manías de las concursantes.

Nuestra linda amiga no vestía mantón de Manila. Se presentaba como es ella. Un traje original, propio de la estación veraniega, muy especial para campo y playa, con su faldita abierta en el lado izquierdo, su ancha manga caída y abierta y su incrustación en negro formando escote, zócalo, bolsillos y cinturón, así como la parte abierta de las mangas y falda.

Un sombrero transparente y de anchura, y un rostro moreno que derrochaba simpatía y gracia por todas partes.

Pero... las mamás de las bellezas presentadas no se conforman. Las más guapas son sus hijas. Sacan faltas de todo sin motivo, y las tapan maravillosamente cuando les conviene.

## FEMENINA Concursos de belleza

Andan diciendo que vives con el corazón herido, porque amas a una mujer y no eres correspondido.

Nuevo campo de deportes harán en la población para que tenga más bríos la nueva generación.

Aunque estamos en verano se nota mucha frescura; razón tenía quien dijo que este era un clima de altura.

Para que se casen varias niñas de esta población, es preciso que destinen al Cuartel un batallón.

Eran tan bellos los ojos de aquella mujer ingrata, que su novio le decía: no me mires, que me matas.

## COMENTARIOS ¿A la Escuela otra vez!

El teléfono y el telégrafo, traen muchas veces noticias que nos hacen reír. Parece que el estrambótico va irrumpiendo por todas partes, y como una epidemia se extiende de modo vertiginoso. Un día, es el jovenzuelo de doce años, que se suicida "cansado ya de la vida", como si la vida pudiera ya encontrarse hasta la edad de doce años.

Otra, que una mujer ha matado "por amor". "¡Vaya unos cariños!"

Aquí, que va a regenerar al mundo por medio de una nueva doctrina. ¡Otro Mesías!

El de más allá, que anuncia la próxima abertura de la tierra, para tragarnos a todos...

Bueno; en una palabra: síntomas de locura. Media Humanidad, está "chaveta" y a la otra media, le falta poco.

Però al paso que llevamos, vamos a salir locos de remate absolutamente todos. O los correspondales nos toman lo que se llama el cabello, o la locura es incurable.

Según nos comunican estos días de Alicante, había un periodista servido detenido, por ser de Belgrado, "capital de Rusia".

Cuando hemos leído esto nos hemos echado a temblar. ¿Será verdad lo que dice el periódico, o estamos para ir al manicomio?

Però hemos leído el telegrama y en efecto, así lo dice: Es decir, no lo dice el periodista, sino el Comisario de Policía de Alicante, que es el que ha mandado detener a Drag Gospio, por ser comunista de Belgrado, "capital de Rusia".



## DE RONDA Bromeando

Al Comisario de Alicante le debía sonar eso de "grado", y se lo arrancó a la capital de Servia para largarlo al reino moscovita.

¡Belgrado capital de Rusia!... ¡Qué atrocidad!—decían los que se las dan de saber mucha geografía.

No hay que darle importancia, por que seguramente que el pobre Comisario de Policía, lo que veía en el detenido era una silueta de Lenin, y por ello le detendría. Se enteraría que era de Belgrado, y pensaría en el acto:

—De Belgrado y comunista... ¡Pues Belgrado es la capital de Rusia!

## CRONICA

### Las cerillas, los mecheros y el Guadarrama

Ese epigrafe así, a primera vista parece que no tiene importancia. Pues tiene mucha, según podrá comprobar el que leyere.

Las cerillas son unas diminutas velitas con muy poca cabeza y sin fósforo ninguno, que tienen diversas aplicaciones.

Entre estas se encuentran la de encender la lumbre y los pitillos, quemar las yemas de los dedos y ensuciar la ropa con la misteriosa pingüe que sueltan cuando se les enciende la pequeña cabeza que solo contiene humo, según puede verse en este momento. Pues bien; las cerillas han tenido que moderar sus humos y han bajado de precio, lo cual demuestra que cuando lo subieron fué caprichosa y arbitrariamente, sin fundamento serio que justificase semejante medida, cosa que le pasa a otros muchos artículos de primera necesidad.

Congreso o del Senado, cuando no puede admitir una enmienda, dijo que la Compañía no podía hacer nada de lo que se le pedía.

¿Cómo iba a poder acceder a semejante petición? Con muy pocos trenes tranvías, que por algo los llama así, la Compañía del Norte transporta los domingos miles de viejeros que le rinden miles de duros.

¿Para qué aumentar el gasto y disminuir los ingresos? ¿Sería tonto! ¿Que los excursionistas aumentarían mucho? Bueno. La Compañía despacha los billetes que le piden aunque no haya asientos. Es tan bondadosa que no se opone a que los viajeros vayan como sardinas en banasta... o senta-

†  
La Señora

### Doña Valentina Calonge García de Ropero

Terciaria Carmelita

Que falleció en esta Ciudad el día 14 de Agosto de 1930

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. DE S. S.  
D. E. P.

Su afligido y desconsolado esposo D. José Ropero Soria; hijos D. Juan José, D. Antonio (ausente), D.ª Felisa y D. Valentín; madre D.ª Bibiana; hijos políticos D.ª Consuelo Iglesias, D.ª Luisa Pérez y D.ª Amelia Romero (ausente); nietos José Pedro y María Luisa; hermana D.ª Matea; hermanos políticos D. Manuel Orden, D.ª Fabiana, D.ª Agustina, D.ª Jacoba, D. Poblelo Ropero, D. Pedro Isla, D. Ciriaco de Pablo y doña Amelia Iglesias; sobrinos, primos y demás parientes.

*RUBGAN a sus amigos y relacionados la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad le vivirán reconocidos.*

Soria 16 de Agosto de 1930.

El Ilmo. Sr. Obispo de Osma ha concedido 50 días de indulgencia.  
El Santísimo expuesto hoy 16, de 6 a 7 de la tarde, en Ntra. Sra. de la Mayor, será aplicado por su eterno descanso.

Tal vez que el señor Boix, directo del Norte, para pedirle que aumentase el número de trenes para la Sierra y que rebajara el precio de los billetes.

El señor Boix, sintiéndolo mucho, como cualquier comisión del





